

**ANFRAGE** von Severin Huber (FDP, Dielsdorf)

betreffend Förderung von Risikokapital für KMU / Schaffung neuer Arbeitsplätze

---

Eine ausreichende Kapitalversorgung, insbesondere in der kritischen Anfangsphase einer Unternehmensgründung, ist von entscheidender Bedeutung. Da die Banken in den letzten Jahren punkto Kreditvergaben eine mangelnde Risikobereitschaft zeigten, haben sich die Finanzierungsprobleme der KMU deutlich verschärft und damit in der Folge Neugründungen von Klein- und Mittelunternehmen erheblich behindert. Die Erfahrung zeigt jedoch, dass gerade Neugründungen im KMU-Bereich die wichtigste Quelle für die Schaffung neuer Arbeitsplätze darstellen, wodurch zumindest teilweise der Abbau von Arbeitsplätzen in Grossbetrieben kompensiert werden kann. Die Schaffung von neuen Arbeitsplätzen sollte daher, ungeachtet der momentan tiefen Arbeitslosenquote, zu einer Daueraufgabe avancieren. Der Staat hat diesbezüglich für die notwendigen Rahmenbedingungen zu sorgen.

Ich bitte den Regierungsrat in diesem Zusammenhang zu folgenden Fragen Stellung zu nehmen:

1. Wie beurteilt der Regierungsrat diese Thematik?
2. Was gedenkt der Regierungsrat zu unternehmen, damit potentielle Anleger (vor allem Venture-Capital-Beteiligungsgesellschaften und Banken) den KMU wieder vermehrt Risikokapital zur Verfügung stellen?
3. Drängen sich aus Sicht des Regierungsrates weitere Massnahmen auf, um die Rahmenbedingungen für die KMU-Betriebe im Kanton Zürich zu verbessern? Wenn ja, welche? Falls nein, warum nicht?

Severin Huber